

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN

en la Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza o sellos de correo
a la administración, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV. NUM. 1605 DE LA MAÑANA.

MADRID,

JUEVES 15 DE NOVIEMBRE DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION

Ayer anuncio oficialmente la *Gaceta*, que S. M. la Reina, por real decreto de 7 de setiembre último, ha tenido a bien nombrar al Excmo. e Ilmo. Sr. Dr. D. Luis de la Lastera y Cuesta, arzobispo de Valladolid, para la iglesia y arzobispado de Sevilla, vacante por fallecimiento del muy reverendo cardenal D. Manuel Joaquín Tarancón y Morón. Y habiendo aceptado el nombramiento, se están practicando las diligencias necesarias para hacer su presentación a la Santa Sede.

Ha sido declarado cesante, a su instancia, D. Agustín García Ortiz, oficial segundo de la dirección de administración local de Filipinas, y nombrados oficial segundo de dicha dirección, con el haber anual de 4,200 pesos fuertes, que deberán aumentarse a 4,400 desde 1º de enero próximo, D. Laureano Garay, oficial tercero de la propia dependencia; y a D. Félix de Federico, cesante del ramo de propios, para la plaza de oficial tercero de la referida dirección, con el sueldo de 4,000 pesos fuertes anuales, que deberán aumentarse a 4,200 pesos fuertes por igual concepto.

El dia 10 del actual era el señalado en la dirección general de Ultramar para la celebración de la subasta referente al establecimiento de dos líneas de vapores desde la Habana, la una al seno mexicano y la otra a Puerto-Rico, con escala en Santo Domingo; pero el acto no pudo efectuarse, por no haberse presentado nadie a hacer proposiciones.

Desde el dia 13 del corriente mes, la correspondencia que para el interior de esta corte se recogía de los buzones en la expedición de las seis de la tarde, no se repartiría a domicilio hasta las ocho y media del siguiente.

Se acaba de recibir en Francia la noticia de la muerte de dos capitanes de navio, los Sres. Motet, comandante del *Narval* y Houssart, del *Imperial*.

Anúnciase en París la próxima dimisión del presidente del Consejo de Estado francés Mr. Barroche.

Se confirma la noticia dada en una carta de la Habana acerca del viaje y proyectos del Sr. Marcoartú, respecto al cable submarino, para poner en comunicación a España y Cuba, o mejor dicho, a Europa y América. En el tren-correo de anteanoche salió de Madrid dicho señor, para embarcarse en el vapor-correo *Canarias*, que saldrá de Cádiz el 15. Segun noticias, el Sr. Marcoartú regresará a la Península antes de dos meses.

Puede inferirse la importancia que se da al vapor confederado *Alabama*, de la determinación del gobierno federal, que dijeron ofrecido ó ya ofrecer 500,000 duros por la captura y 300,000 para la destrucción.

En Riosco se ha establecido una sucursal de la *Asociación del crédito mutuo*, cuyas operaciones la hacen llenar los mismos servicios que prestaría un banco agrícola y una caja de ahorros.

El Sr. Sepúlveda cesó anteayer en el mando civil de la provincia de Alicante para marchar a encargarse del gobierno de la de Granada que le ha conferido el gobierno de Su Majestad.

Durante el mes de octubre último fueron capturados en la provincia del Alentejo 27 difunciones.

En Menorca parece que ya a recibir nuevo impulso la construcción de obras públicas, muy particularmente en lo relativo a carreteras.

En Mahón se abriga la esperanza de que el gobierno de S. M. acceda a conceder la reforma de aquel arsenal hasta ponerlo en estado de volver a servir para las construcciones navales de guerra, como ya lo estuvo en otro tiempo.

El 9 se verificó la prueba particular del puente provisional, construido en el ferrocarril de Santander. Un tren pasó y repuso el puente con la mayor rapidez, sin que la obra se resistiese lo mas mínimo. De hoy a mañana se verificará la prueba oficial, quedando abierto el tránsito de los trenes.

De un periódico militar tomamos las siguientes noticias:

Parece que ya a concederse el retiro a un coronel, dos tenientes coronelos y treinta capitanes de caballería.

Se ha concedido el abono del tiempo que estuvo retirado, al segundo comandante D. Jaime Alberti y Llarena, gobernador de la ciudadela de Menorca.

Se ha concedido la gran cruz de San Hermenegildo a D. Juan Urbina, segundo cabo de las Provincias Vascongadas.

Se ha nombrado tesorero ayudante del castillo de Alicante, a D. Antonio Tizón y Ræz, que lo es de Chafarinas, y para estas resultas a D. Juan Dolz del Castellán, alférez de caballería.

Se ha concedido mayor antigüedad en el empleo de alférez de caballería, a D. António Mazarredo y Allende Salazar, alumno de la escuela de Estado Mayor.

Se ha concedido retiro al comandante de milicias disciplinadas de la isla de Cuba, D. Félix Arnau y Ferrer, y se ha destinado en su empleo en el ejército de aquella.

Han sido nombrados comandantes militares de Baracaldo, Guantánamo, Bejucal y Colón (isla de Cuba), los comandantes don Francisco Gómez de la Serna, D. Bernardo Villamil y Gándara, D. Juan Justo y Chinchilla y D. Julian Bardaji y Rivel, y comandante de armas del Cobre, D. Ramón Nieto y Velasco.

Se ha dispuesto que el teniente coronel de artillería D. Eusebio Longa y Taboada, pase por seis meses a la ciudad de Sevilla, y que el capitán de la misma araña del departamento de Filipinas, D. Luis Eytier y Ruiz Mateos, pase a continuar sus servicios al 6º regimiento a pie.

Ha sido ascendido a coronel, con pase a la isla de Santo Domingo, D. Gabriel Pérez.

Por real orden de 3 del corriente se concede al oficial segundo que fué de administración militar, D. Francisco Martínez Arizala, la vuelta al servicio, con destino al ejército, con que dirigió la obra.

El domingo ultimo se trabaron de pala-

cito de Cuba, y el empleo de oficial primero de la sección del enero establecida en aquella isla, declarándose opción a ser colocado en la primera vacante de dicha clase que ocurriría en la plantilla del personal de la referida Antilla.

En Inca (Mallorca) se han presentado algunos casos de anginas diferentes en los niños, habiéndose dictado inmediatamente las oportunas disposiciones por la subdelegación de medicina de la isla, con objeto de evitar que se propague el mal por el contagio.

Dícese que los amigos de Mr. Benedicti, representante que ha sido de Francia en la dirección de administración local de Filipinas, y nombrados oficial segundo de dicha dirección, con el haber anual de 4,200 pesos fuertes, que deberán aumentarse a 4,400 desde 1º de enero próximo.

Se ha concedido retiro a los capitanes de infantería D. Antonio Martínez y Esteban y D. Francisco Rosell y Favar, al segundo ayudante de plazas D. Manuel Fontados y Arevalo, al teniente de artillería D. Manuel Suárez y Alvarez, y al comandante de caballería D. Joaquín Sierra y Francos.

Se ha concedido la licencia absoluta al comandante de caballería D. Domingo Moret y Murillo.

Se ha concedido el empleo de comandante a D. Benigno Diaz San Martín, capitán retirado.

Se ha dispuesto que la fragata de guerra *Carmen* se liste para quedar en disposición de desempeñar comisión, entrando en dique si fuere necesario; que el vapor *Vasco Núñez de Balboa*, transporte de Valencia a Mahón y Palma de Mallorca, 343 individuos de tropa que el vapor *Colón* se desarme, y que desde luego se dé principio a los trabajos, que la goleta *Santa Lucía* se liste para salir de estación al Río de la Plata; que la goleta *Consuelo* quede a disposición del encargado de negocios de S. M. en Tanger, para transportar a España los caudales de indemnización de guerra, y que las fragatas *Española* y *Ferrolana* seguirán en su crucero de instrucción en el Mediterráneo, tomándose como centro de sus operaciones Mahón.

Dice un periódico que el regimiento infantaría de Iberia y el batallón cazadores de Llerena, acantonados hoy en Leganes, deben venir el 15 del actual a formar parte de la guarnición de esta corte.

La Iberia hace ya la oposición a las Cortes que van a reunirse, diciendo que sabe de antemano que se engañan los que esperan que la próxima legislatura será aprobada.

El dia 24 de diciembre expira el plazo para la admisión de planes para el edificio-palacio que se ha de levantar con destino a la exposición hispano-americana.

Se dice que se han presentado al gobierno los reglamentos de una sociedad titulada *Protectora de la Salud*, cuyo objeto es prestar toda clase de auxilios a las familias en caso de enfermedad, por una pequeña cuota mensual.

La *Patria* justifica la determinación que ha tomado el gobierno griego de desterrar a los que fueron ministros del rey Othon, diciendo que su objeto ha sido únicamente prevenir desórdenes, pues los primeros días de la revolución estuvo a punto de serminado por la muchedumbre Mr. Simos, siendo preciso para salvársela la energía intervención de las autoridades. Mr. Simos, antes de ser ministro, había sido adverario de la dinastía bávara.

La *France* niega que las elecciones en Francia puedan tener lugar en el mes de marzo, porque las sesiones del cuerpo legislativo empezarán a 1º, debiendo durar constitucionalmente tres meses. «Los electores, además, no pueden ser convocados sino después de un plazo de veinte días; lo cual prolongaría las elecciones al mes de mayo», admitiendo que conviene al gobierno realizarlas inmediatamente.

El admirantazo inglés ha dado orden para que los buques *Edgard*, *Renown* y *Annibal* se dirijan a las islas Jónicas, e inmediatamente irán de Corfú al Pireo, visitando los puntos principales del litoral griego.

Un despacho particular de Constantino-pla asegura que la Puerta ha reclamado del gobierno provisional de Atenas la disolución inmediata del cuerpo de voluntarios que se organiza en Vounitzá, con mandato propuesto de atacar el territorio otomano, indicando al mismo tiempo que la existencia de dicho cuerpo constituye un acto flagrante de hostilidad contra Turquía.

Escriben de Damasco que es completa la pacificación del Hauran. Las tribus nómadas han alejado de las fronteras del distrito de Damasco, dirigiéndose cada una a sus cuarteles de invierno.

Escriben de París que el gobierno romano ha entrado en negociaciones directas y indirectas, oficiales y extraoficiales, con ningún agente ni comisionado francés, para el arreglo de las cuestiones encerrándose en el *non possumus* tal y como lo pronunció en un principio.

Escriben de Damasco que es completa la pacificación del Hauran. Las tribus nómadas han alejado de las fronteras del distrito de Damasco, dirigiéndose cada una a sus cuarteles de invierno.

Escriben de París que el gobierno romano ha propuesto a Inglaterra y a Rusia una alianza para pedir a los Estados Unidos una suspensión de hostilidades por seis meses. Durante este plazo las potencias europeas procuraron conseguir una reconciliación entre los Estados belligerantes y por el pronto pedirían al Norte que dejase de bloquear los puertos del medio dia.

Los *Notedays* pide una ley de libertad de imprenta para nuestras posesiones de ultramar.

El lunes se abrieron las clínicas del cole-

gerio de San Carlos, y merecen elogiarla las reformas que en ellas se han llevado a cabo con el aumento de oro para obsequiar con el director de las obras del nuevo acomodio que hoy surte de agua aquella población. A la medida va unido un diploma en el que se expresa el agradecimiento de aquél vecindario por la prontitud y acierto con que dirigió la obra.

Personas que han recorrido la carretera general de segundo orden desde Alcoy a San Felipe de Játiva hablan de su sólida y hermosa construcción, especialmente desde el puente de Veniseyo al extremo del puente Cristina, entrada de Alcoy, donde la ciudad ha pagado el mayor ensanche de la vía, y otras obras contratadas y ejecutadas con gran inteligencia el vecino de la misma Juan Bautista Norte, que ha venido a Madrid para tratar de nuevas construcciones.

Ya se ha comunicado a la Audiencia la real orden para que desde 1º de enero próximo tenga efecto la nueva división judicial de esta capital, compuesta de diez barrios y diez juzgados, en la forma y con las denominaciones que dijimos hace días y que no creemos demas de reproducir. Las denominaciones son: La Audiencia, Buenavista, Centro, Congreso, Hospicio, Hospital, Inclusa, Latina, Palacio, Universidad.

Una correspondencia de Valparaíso dice que el tribunal de apelación de Santiago confirmó, con fecha 2 de setiembre, la sentencia por la que el juez de Arauco había condenado a M. Toncus, de origen francés, proclamado rey de los araucanos bajo el nombre de Antonio Orellana I, a ser encerrado en la casa de locos de Santiago, con facultad de salir si era reclamado por su familia, o por el encargado de Negocios de Francia.

En el periodo de los últimos siete años han gastado las compañías de ferrocarriles ingleses en pleitos y cuestiones de masas empresas con otras, la enorme suma de reales 83.000.000. El coste de cada milla de los ferrocarriles ingleses, por pleitos, oposiciones y competencias, se calcula que no ha bajado antes y después de la gran crisis, de 18.000 rs. Multiplicada esta suma por las 11.000 millas de ferrocarriles construidas en Inglaterra, resulta la fabulosa cantidad de 1.980.000.000 de reales derrochados en litigios, y cuyo legitimo destino debió ser el bolsillo de los accionistas.

El Banco o otomano de Londres desmintió la noticia dada por el *Economista* inglés, diciendo que el gran visir había autorizado al banquero Lafitte para contratar en Londres un empréstito de 2.000.000 de libras esterlinas para el gobierno turco.

La obra capital de Goethe, el *Fausto*, ha sido nuevamente arreglada para el teatro Francés por Enrique Blaze, y se pondrá en escena a principios de año en el teatro del Odeón. Meyerbeer escribió la música de los coros y todo hace esperar que la fiesta literaria que se prepara será digna del inmortal autor de *Werther*.

Hay en España, según datos estadísticos oficiales, 307 pueblos donde existen locales destinados a espectáculos de público recreo, en esta forma: teatros 296, liceos 9, juegos y jardines 9, plazas de toros 101, circos ecuestres 6, salones de baile 13, cales liricas 5, circos galácticos 47, triunfares 17. El total de establecimientos es de 303, con cabida para 673.651 espectadores, pertenecen a particulares 330, a beneficencia 55, al común de vecinos 101, al Estado 8, y al Patrimonio real 3.

El viernes a las doce recibirá en la Universidad Central la investidura de licenciado en la facultad de derecho, el antiguo redactor de la *Revista de Instrucción Pública* D. Modesto Fernández y González. El ilustre traductor católico de *legislación comparada* Sr. Aragón, presentará al claustro al joven periodista, y a sus compañeros D. Primitivo Gómez Vázquez, D. Ramón Cano Manuel, D. Joaquín C. del Villar, D. José Hermosilla, D. Simóforo Para y D. J. Díez Alba.

Asegura la *Independencia Belga* que el general Bourbaki, uno de los anuncios candidatos al trono de Grecia, ha sido llamado a París, y que el emperador trata de comunicarle una misión.

Escriben de Alemania que se ha celebrado un tratado secreto entre el duque de Brunswick y el reino de Hannover. En virtud de este tratado, que será sometido a las Cámaras de ambos Estados, la sucesión del duque de Brunswick pasaría en lo sucesivo a la casa de Hannover; pero el Brunswick, conservando su autonomía y su Constitución propia, quedaría en la situación que tiene Noruega respecto de la Suecia. Se considera esta medida como un primer paso hacia la fusión completa de los dos estados.

La *Patria* asegura que el gobierno francés ha propuesto a Inglaterra y a Rusia una alianza para pedir a los Estados Unidos una suspensión de hostilidades por seis meses. Durante este plazo las potencias europeas procuraron conseguir una reconciliación entre los Estados belligerantes y por el pronto pedirían al Norte que dejase de bloquear los puertos del medio dia.

Los *Notedays* pide una ley de libertad de imprenta para nuestras posesiones de ultramar.

El lunes se abrieron las clínicas del colegio de San Carlos, y merecen elogiarla las reformas que en ellas se han llevado a cabo con el aumento de oro hasta 120.000 rs. hecho en el año 1862 a 1863 propuesto por el presidente del consejo de ultramar. Habiendo este

el presidente del consejo de ultramar, el que dirigió la obra.

Escriben de Turín que el decreto para levantar el estado de sitio en las provincias meridionales de Italia, debió firmarlo el 7 de octubre Manuel, pero que no se publicó hasta el 14 o el 15, poniéndose en vigor el mismo día en que aparecía en la *Gaceta Oficial*. Precede a esta disposición un largo preámbulo en el que el ministro hace presente al rey las dificultades que han impedido darla antes, y enumera las ventajas que ha proporcionado al reino de Nápoles el Estado de sitio. También fiedica las causas porque no se acepta igual medida respecto a Sicilia, pero deja esperar que pronto desaparecerá de dicha isla el régimen excepcional.

Las últimas noticias de los Estados Unidos dicen que Mac-Clelland sigue avanzando en Virginia, pero que se ignora la posición de los confederados.

Los diarios separatistas aseguran que los federales impiden salir de los puertos del

sud a los extranjeros, aunque lo intenten

hacer en buques que enarbolen bandera blanca.

Se anuncia semi oficialmente que la deuda federal no llega a 600.000.000 de duros, y que las deudas por cuentas corrientes apenas pasan de 20 millones.

Los separatistas se preparan á atacar á Memphis.

El Constitucional desmiente lo dicho por *El Contemporáneo* sobre que el Sr. Nuñez de Arce, redactor de dicho periódico, haya sido llamado por el duque de Tetuan para recibir felicitaciones.

Ha llegado á esta corte el señor general Elio, segundo cabo de Granada.

El general francés Allard, que acaba de llegar á Paris procedente de Roma, ha visitado á Su Santidad y dice á todo el que quiere oírle, segun escriben en *El Diario Español*, que el Papa le dijo terminantemente que ni debía, ni podía ceder un solo punto, que hartsos sacrificios y hartas concesiones había hecho ya, y que estaba resuelto á no apartarse de la linea de conducta que desde un principio se trazo, y á oponer á todas las maquinaciones é insidias de sus enemigos esas dos palabras que hasta ahora han bastado á contener la fuerza poderosa de dos grandes naciones, ávidas la una de apropiarse á Roma, y la otra de ver á aquella conseguir su objeto: *non possumus*.

Los ultraliberales franceses esperan mucho del folleto que va á publicar el príncipe Napoleon.

En dicen hará S. A. una exposición de los hechos y ciertas revelaciones sobre los últimos acontecimientos, que han de poder mas en el ánimo imperial que todos los consejos de Drouyn de Lhuys y de Laguerrière.

Atribuyen en Paris á la dimisión de monseñor Flahaut, embajador de Francia en Londres, motivos diferentes de los de salud en que la ha fundado.

El 9 por la mañana fué muerto de una puñalada en Málaga, D. Francisco Rosado, dueño de una tahona de aquella ciudad, por otro tahonero. La cuestión que dió lugar al crimen fué promovida por un criado del muerto y un hijo del matador, en defensa de los cuales llegaron estos últimos. El muerto lo fué por la espalda.

Va á procederse á nuevas elecciones de diputados á Cortes en el distrito de Caspe por renuncia, de D. Francisco Pérez y Gutiérrez.

Se están recomponiendo las carreteras de Valencia que han quedado mal puestas con las últimas lluvias y avenidas.

En el teatro de Zamora actúa una compañía de Zarzuela que ha puesto últimamente en escena *El marqués de Caravaca*, obteniendo un éxito bastante mediano, y esto gracias á la señora Valentín y al baritono señor Muñoz.

En el teatro principal de Valencia se ha ejecutado el melodrama titulado *Un corps de sangre*. La prensa valenciana dice que la obra es mala e imprópria de aquel teatro.

Ha sido agraciado por S. M. con la gran cruz de Isabel la Católica el señor marqués de Valdésflores, vecino de Córdoba.

Hace pocos días volcó en el camino de Plegamans á Centelles un carro que conducía á una familia, quedando muerto en el acto un hombre y heridos su mujer y su hijo.

Con fecha del 8 escriben de la Junquera: «Así que las autoridades superiores de la provincia tuvieron noticia del hecho de que los franceses trataban de abrir un camino en territorio español, dispusieron el envío á esta frontera de un jefe del cuerpo de ingenieros y un comandante, con el doble objeto de enterarse minuciosamente de todo lo sucedido, y de pedir explicaciones al comandante francés. Este se las dió tan cumplidas, contestando de oficio, que ya nadie dudó de que el asunto se arreglaría amistosamente. Al siguiente dia de haber llegado aquellos jefes, vino una compañía de cazadores del regimiento de infantería de Mallorca, acompañando un carro cargado de todo género de herramientas para deshacer los trabajos que los franceses tenían hechos á un cuarto de hora del castillo. Con la dignidad propia de esta magnánima nación, el señor comandante de esta fuerza comunicó al que lo es del aludido castillo que tenía ciento y tantos hombres dispuestos á deshacer y borrar aquellos trabajos y que sin perder un instante iba a ejecutarlo; y confirmando el jefe francés sus primeras explicaciones, dio inmediatamente orden á sus soldados, de que trasladándose al punto donde habían trabajado, volviesen el terreno tal como se encontraba, antes de verificar en él ningún género de trabajo, y así se hizo en el dia de ayer. Por lo visto no era sino un capricho del comandante del castillo; y que á tiempo oportuno, conociendo el desacerto que había cometido, ha procurado qual buen caballero, dar cumplida satisfacción enmendando su error, e invitando á los señores jefes y oficiales á comer con él, para aprovechar la ocasión de dar las mas sinceras pruebas de amistad y consideración á la nación española representada en ellos. La tropa ha salido para Gerona á las once de esta mañana y por este motivo no ha podido tener lugar el aludido convite.»

La falta de lluvias es tan afflictiva en Badajoz que han comenzado las rogativas para implorarlas del cielo.

En Cabra, provincia de Córdoba han ocurrido estos últimos días algunas muertes repentina que se atribuyen á la sequedad del tiempo.

Ha terminado la feria de Villanueva y Geltrú, sin que en ella se hallan hecho tan buenas ventas como otros años, notándose poca animación en el mercado.

Ayer han celebrado una conferencia de mas de una hora el Sr. Mon y el presidente del Consejo de ministros. Ignoramos su resultado.

Después de la conferencia tenida ayer entre los Sres. Mon y O'Donnell, se celebró un Consejo de ministros.

Son tan numerosas las solicitudes presentadas á S. M. durante el viaje á Andalucía, que solo en el ministerio de la Guerra existen seis mil y tantas.

S. M. el rey se encuentra ya tan aliviado, que anteayer pudo dejar el lecho y trasladarse ayer á las habitaciones de S. M. la Reina.

Por el correo de ayer ha ido á Washington la nota que el gobierno español dirige al gobierno de los Estados Unidos, por la ofensa hecha á nuestra bandera por el capitán del *Montgomery*. España pide reparación de la ofensa, indemnización para los dueños del buque incendiado, castigo para el culpable y satisfacción cumplida á nuestro pabellón. La espontaneidad con que el gobierno de la Unión ha reconocido la falta y ofrecido su castigo, no deja duda alguna de que España obtendrá la satisfacción cumplida á que tiene derecho.

El Pensamiento Español copia anoche lo dicho por *El Reino* sobre la misión en Méjico del Sr. Ceballos, observando que LA CORRESPONDENCIA no ha replicado nada, al órgano de los disidentes. LA CORRESPONDENCIA no ha replicado, por que su misión no es sostener inútiles polémicas; pero ya que se ha tomado nuestro silencio por un consentimiento tácito, diremos a *El Reino* y a *El Pensamiento* que creamos inútil volver á la cuestión, porque los documentos que se presentaron sin duda á las Cortes dejarán de mostrado que la verdad y la razón están de parte de LA CORRESPONDENCIA.

Ayer a medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres 11. Ayer han celebrado una conferencia de más de una hora el Sr. Mon y el presidente del Consejo de ministros. Ignoramos su resultado.

Ultimado por el gobierno de la provincia de Valladolid el expediente instruido para la construcción de un canal que partiendo del río Duero surta de aguas potables á aquella capital y pueda regarse una zona de tres leguas en las inmediaciones de la misma, ha sido remitido, según dijimos, al ministerio de Fomento para la resolución que proceda, siendo de esperar, que atendida la manera favorable con que ha sido juzgado tan importante proyecto, vea Valladolid realizada muy pronto una mejora que ha de reportar grandes beneficios á la población.

El alcalde corregidor y todos los concejales de Valladolid con motivo de la renovación que en parte ha de efectuarse para el año próximo, y atendida la cordial armonía que ha reinado entre los mismos, dispusieron una comida de campo que tuvo lugar el sábado último: á la cual fué invitado y asistió el señor gobernador de la provincia.

La diputación de Valladolid ha encargado una cantidad considerable de trigo de Australia, así como avena, trebol y otras semillas, cuyo cultivo producirá sin duda alguna excelentes resultados. Dicha corporación espera de un momento á otro la llegada del completo de las máquinas adquiridas en la exposición de Londres, y de las que ya dimos cuenta, para llevar á efecto el ensayo público que tiene proyectado y que tanto ha de influir en el desarrollo de la agricultura.

Ayer a medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres 11.

El «Correo de los Estados Unidos» dice que el almirante Jurien de la Graviere ha establecido el bloqueo levantado hace tiempo de la costa meridional de Méjico.

Se confirma la derrota de los federales.

Las fuerzas que desembarcaron estaban en Mackey-Saint Point, para cortar las comunicaciones del ferro-carril.

Avanzaron nueve millas y desalojaron á los confederados de tres posiciones diferentes; pero habiendo recibido estos refuerzos de consideración, batieron entonces á sus enemigos, causándoles pérdidas enormes.

En cuanto Forey se encargue del mando de las tropas francesas, que habrá sido á mediados de octubre, se embarcará para Europa el general Lorenze. Se cree que llegará París el 15 al 20 de noviembre.

El gobierno de Washington ha desaprobado la conducta del cónsul anglo-americano que invitó á Garibaldi á tomar el mando del ejército de los Estados Unidos. Creéese que ha sido destituido.

Se confirma por todos conductos que el conflicto ocurrido en la frontera franco-española por haber empezado unos soldados franceses á abrir un pequeño camino, ha terminado del modo mas satisfactorio, respetando los franceses los derechos de la España. Es por lo tanto falso lo que se dice en una correspondencia de la Junquera citada por *El Contemporáneo*, de que los soldados franceses habían vuelto á trabajar.

Ayer por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Turín 11.

Garibaldi continúa en Pisa y su salud mejora cada dia.

Todavía recorren el reino de Nápoles gruesas partidas de reaccionarios. Últimamente ha habido un serio choque en San Severo, entre las tropas reales y los reaccionarios, bien armados, en número de 200.

Dícese, que así que se abra el Parlamento, se conferirá el ministerio de lo interior al Sr. Perruzzi, y el de Marina al Sr. Pépoli.

Cracovia 11.

Continúan en Varsovia las medidas de rigor; el descontento ha llegado á su colmo, y cada noche se hacen nuevas prisiones. Ya no visitará el emperador á Polonia.

París 11.

Se desmiente la noticia dada por los periodicos extranjeros, de que el Papa haya usado de lenguaje agresivo contra Napoleón y su gobierno.

Gracias á los consejos del emperador á Mr. Bismarck, el rey de Prusia se ha decidido á conceder el servicio bienal.

El «Pais» apareció anoche con una nota á su cabeza, desmintiendo lo dicho por el «Diario de Francfort», de que el propietario del «Pais» se separaba de la política imperial.

Corfú 11.

La aproximación de tropas turcas á la frontera de Grecia, ha causado tal agitación en los pueblos griegos, fronterizos, que el gobierno provisional de Atenas ha tenido que enviar agentes para calmar los ánimos y evitar desórdenes.

Ayer hemos recibido de nuestro corres-

pondal en Túnez la siguiente carta:

TÚNEZ 28 de octubre de 1862.

Anteayer fondearon en esta rada los buques de guerra ingleses fragata *Doris* y yatch *Osborne*. A bordo de este venían sus altezas reales el príncipe de Gales y el príncipe y la princesa de Prusia. Su permanencia en Túnez ha sido muy corta, pues esta madrugada han zarpado para Sicilia des-

pués de haber visitado las ruinas de Cartago y lo más notable de esta capital. Hicieron una visita al bey que se la devolvió en seguida, y les obsequió regalando á la princesa un magnífico collar de perlas y una

pipa de gran valor, y á los príncipes dos sables, dos preciosos sables y dos pipas guarnecidas de brillantes, condecorandoles además con la gran cruz de la orden de Nischan, llamada de familia. Las condecoraciones estaban también guarnecidas de brillantes.

Entre las obras mas notables que

han presentado figuran unos magníficos can-

delablos de dicho metal, fabricados por en-

cargo del Excmo. e Ilmo. señor obispo de

Patencia, y cuyo trabajo, de exquisito gus-

to, ha merecido los elogios de cuantas per-

sonas han visto y especialmente SS. MM.

á quienes fueron presentados anteriormente

como obra de extraordinario mérito.

Los demás talleres están colocados á la

altura del bien nombre del establecimiento,

y en todos se nota el extraordinario celo,

inteligencia y labiosidad del director del

mismo, D. Cesáreo Careaga, que tan bien ha

sabido interpretar las acertadas disposicio-

nes del anterior gobernador señor marqués

de la Vega de Armijo, y del actual señor du-

que de Sesto.

Finalmente, los acogidos de este estable-

cimiento dedicados á los trabajos de la im-

prenta, han ofrecido á la ilustre condesa de

Espoz y Mina, como una prueba inequivoca

de su respeto y de su agradoceimiento por la

hora que les ha dispensado, una magnifica

tarjeta impresa por ellos, con gran corre-

ción y esmero, y en la cual han consignado

la expresión de su gratitud por la cariñosa

visita que se ha dignado hacerles y por las

consoladoras frases que les ha dirigido.

La señora duquesa de la Caridad ha sali-

do comovida y quedado altamente satisfe-

cha de los adelantos que se hacen en el im-

portantísimo ramo de la beneficencia;

y LA CORRESPONDENCIA, y con ella todas las

personas amantes del orden y de los adelantos

de su país, felicitan muy cordialmente al

Ilmo. señor director D. Tomás Rodríguez

Rubi, á la junta provincial de beneficencia,

al visitador Sr. Gomez de la Mata y al di-

rector del Hospicio D. Cesáreo Careaga, por

el celo incansable con que procuran corres-

ponder á la confianza del gobierno de S. M.

en el cumplimiento de la elevada misión que

por el mismo se les ha confiado.

Ha pasado al fiscal de S. M., por término

de nueve días, la suplica interpuesta por

Eugenio López Montero, complicado en la

causa de la calle de la Justicia.

Ayer mañana ha ocurrido otra muerte re-

penitente de un hombre en la calle de las

Maldonadas. Las congestiones propias de

la estación siguen produciendo terribles

efectos.

Ha sido destinado á Filipinas el segundo

el 5 de octubre, lo cual disminuye considerablemente su importancia. Dicen de Veracruz, que los mexicanos renuncian á la defensa de Puebla para reconcentrar sus refuerzos sobre la capital, pero nadie duda en París que será tomada ésta. Las tropas que mandaba Almonte, continuaron aliadas á las francesas. Austria ha decidido no mezclarse en los asuntos de Grecia. Cada dia llegan nuevas noticias de mayores rigores en Polonia. Los mariscales de los distritos de Podolia han sido presos y deben ser juzgados por el Senado.

Turin 11.

El rey no irá á Nápoles hasta diciembre, y antes se levantará el estado de sitio. La mayor parte de los individuos de la banda de Catenido se han constituido voluntariamente prisioneros y el resto se ha dispersado.

Londres 11.

Los ministros de las grandes potencias no asistieron al banquete del lord corregidor. Palmerston no se ha ocupado de política en su discurso, pero según el «Morning-Post» el honorable ministro no cree que es tiempo aun de mediar en los Estados Unidos.

Viena 11.

M. Stanun ha propuesto en la cámara de diputados la supresión de la lotería, pero su proposición ha sido rechazada.

Berlin 11.

Dicen de Polonia que anteayer fué encontrado cosido á puñaladas y con las orejas cortadas, en la escalera de su casa, en Varsavia, el jefe de la policía secreta.

Berlin 12.

«Le Correspondant de Magdebourg» publicó la respuesta del rey Guillermo á una manifestación que le ha sido presentada por una diputación de Letzlingen. S. M. se ha expresado sobre poco mas o menos en estos términos:

«Señores, me considero dichoso al ver en torno mio personas de todas las clases del reino, que participan de mi modo de ver. Estamos atravesando un periodo discutido. No se quiere tener confianza en mis palabras; se trata de hacer sospechosas mis intenciones en las ciudades, en las aldeas y en el campo; no se omite ningun medio para alamar el sentimiento público. Y sin embargo, yo permaneceré fiel á mi palabra real. Sostendré la Constitución, si; pero no en el sentido que desearían los que combaten el trono y la corona tratando de debilitar el poder real que he recibido de Dios. Mis sienes han ceñido la corona en el año pasado, y aunque la he recibido con humildad, no consentiré que las prerrogativas del monarca sufran el menor ataque por parte de sus adversarios. He creido necesaria la reorganización del ejército á fin de hacer mas llevaderas las cargas del país en los momentos del peligro, y á fin tambien de hacer mas equitativa la obligacion del servicio militar en tiempo de paz.

Dice La Esperanza que ya está dada la ór-

den para que los individuos de la clase de tropa pertenecientes á la quinta de 1836 pasen á la reserva para acabar de cumplir el tiempo de servicio.

Paris 12.

El 3 por 100 interior á 50 1/8; el 3 exterior á 00 00; la diferida á 45 5/8, y la amortizable á 22 1/2. El 3 por 100 franceses á 70-60; el 4 1/2 á 98-00.

Los consolidados ingleses quedaron de 92 á 1/8.

Las provincias en que hay mayor número de pueblos que tengan establecimientos de público recreo son: Barcelona, en quej hay 32, Badajoz 15, Cádiz 14 y Valencia 13, la de Madrid queda todavía en décimo lugar después de la de Valencia. En las que hay mayor número de teatros son: Barcelona 33, Cádiz 16, y Madrid y Badajoz 13. Plazas de toros: Badajoz 10; Huelva 8; Cádiz y Ciudad Real 5. Las poblaciones en que hay mayor número de establecimientos son Madrid que tiene 15; 8 teatros, 3 salones de baile, 2 circos ecuestres, 1 gallístico y 1 plaza de toros; y Barcelona, que tiene 11, a saber: 7 teatros, 2 salones de baile, 1 plaza de toros, y 1 jardín. Trinquetes solo hay en cuatro provincias, las de Alicante, Huesca, Navarra y Santander; juegos y jardines en tres, Barcelona 1; Cádiz 6, y Málaga 2.

El corresponsal Ruperto del Diario de Barcelona ha dirigido una carta á La Epoca haciendo cargo de lo que este periódico dijo sobre que «no es la primera vez que los responsables del Diario de Barcelona traen a la arena del debate el nombre Augusto de S. M.» Dice Ruperto que como no recuerda haber publicado jamas las conversaciones que la Reina haya tenido con personajes políticos, porque ninguno de ellos se ha dignado confiarle lo que, por otra parte tienen un deber sagrado de reservar, ruega á La Epoca rectificare, por lo que á él hace, la especie indicada; seguro de que no ha de encontrarse nunca en sus correspondencias una sola palabra que por referirse á la Reina pue da merecer censura.

Según el Eco del ejército y de la armada, vuélvase á hablar de aumento en la clase de generales de la armada, añadiéndose que tendrá efecto en época no lejana. Con este motivo repite lo que, dijo cuando anuncio hace algún tiempo el susodicho aumento, y es que éste será completamente estéril si no le precede la clasificación que hace tres años no se verifica en el cuerpo general de la armada, y que por ordenanza debe verificarse anualmente como se verifica siempre en la época marcada la de todos los auxiliares de esa misma armada. Llama, por ultimo, la atención del señor ministro de Marina sobre un importante punto, porque no solo el Estado se perjudica con la falta de esa clasificación, sino también todas las clases de la marina, por la estancación que los resulta de esa falta.

Dice La Esperanza que ya está dada la ór-

den para que los individuos de la clase de tropa pertenecientes á la quinta de 1836 pasen á la reserva para acabar de cumplir el tiempo de servicio.

Parece que á fines del año actual quedará desocupado en la calle de Trajineros el corralón que fué de la Villa y ahora pertenece al Real Patrimonio, trasladándose los carros y demás efectos que allí se encierran al nuevo local situado en la Costanilla de los Desamparados, y que para la primavera próxima dará principio en el expresado solar la construcción de la iglesia del Buen Suceso.

Habiendo S. M. la Reina con su inagotable clemencia rebajado cuatro meses en sus condenas á los que cumplen en los presidios de las poblaciones de Andalucía, por donde ha pasado durante su viaje, los confinados del de Toledo presentaron una solicitud á su paso por los confines de la provincia, implorando igual gracia, solicitud que parece fué entregada por el mismo gobernador de Toledo al señor conde de Balazote, para que llegase á sus reales manos.

Según Las Novedades, está prohibida en Filipinas la introducción de la Historia de España de D. Modesto Lafuente y de su Diccionario geográfico. No podemos creer que la noticia sea cierta.

El Reino, haciendo eco de la queja de El Irurac bat de Bilbao, pregunta el estado del expediente sobre el camino de aquella villa al inmediato pueblo de las Arenas. Otro periódico contesta que el proyecto de este camino no se ha presentado á la aprobación del gobierno. El ligero croquis presentado por el pueblo se ha devuelto al gobernador de aquella provincia para que se completen el estudio; pero teniendo en consideración que no sería fácil á dicho pueblo verificar el estudio, el señor ministro de Fomento, dando una prueba más del celo con que mira los intereses de las localidades, ha determinado que el ingeniero haga el estudio por sí y lo remita á la mayor brevedad á la aprobación del gobierno.

Dice El Reino que anteayer fue el día señalado por los individuos del jurado de la exposición de bellas artes para adjudicar los premios á los cuadros de costumbres, paisaje, retrato, perspectiva, etc., así como á la escultura, la arquitectura y el grabado; pero que habiéndose reunido, solo nueve individuos de los del jurado, tuvieron que desistir de su propósito y suspender para otro dia la sesión.

Bueno es prevenir al público que no se deje sorprender por las noticias que se han echado á volar sobre supuestas cuestiones habidas en el jurado de Exposición de Bellas Artes. Nosotros hemos procurado informarnos de lo ocurrido, y resulta que todo, absolutamente todo lo que se ha dicho, por algunos periódicos carece de verdad. Ni ningún señor jurado ha hecho dimisión, ni ha protestado, ni ningún artista ha renun-

ciado al premio que ha obtenido, ni el gobierno ha tomado ni podrá tomar determinación alguna en contra de las legales y autorizadas disposiciones del jurado. Cuanto se diga en contrario no pasará de ser uno de tantos cuentos como diariamente se forman, sin base por supuesto.

El Consejo de ministros se está ocupando del examen de una ley de sanción penal sobre los delitos que se cometan en las elecciones, á lo cual se unirá la reforma parlamentaria en punto á incompatibilidades; estos ambos que tanto han de influir en la verdad de la elección y que tanta fuerza y arraigo han de dar á las instituciones parlamentarias. El gobierno está decidido por su parte á que se ultimen en las Cortes los trabajos pendientes de discusión.

La Epoca pide al gobierno que mientras se reemplaza por otra la actual ley de imprenta, y una vez satisfecha la justicia y desagraviadas las personas ofendidas en su autoridad, se concediese el indulto á nuestros colegas que han sufrido condenas, lo mismo de las penas personales que de las penas pecuniarias.

Confirmando nuestros informes acerca de haberse levantado la prohibición en Marruecos de exportar, lanas y granos dice La Epoca contestando á La Iberia, que no dude que el agente británico habrá influido en favor de sus compatriotas, y la prueba es que el edicto se renovó en primer lugar parcialmente, respecto de determinadas casas de comercio; pero como no debe suponer que el encargado inglés se tomará igual interés por España, como en seguida el emperador alzó por completo todas las prohibiciones, hay derecho a suponer que nuestra influencia valía algo en el imperio y no se podía esperar que lo negara, con mengua de nuestra dignidad, un periódico madrileño.

La Epoca defiende á las actuales Cortes de la noti: de infundadas que les aplican algunos periódicos opositores, y recuerda que entre las leyes importantes que han elaborado y han de influir poderosamente en la regeneración de nuestro país, se cuentan el Concordato, la ley hipotecaria, la de los dos mil millones para obras públicas, el arreglo de nuestra deuda con Francia, el tratado de comercio con Marruecos, la ley de contabilidad municipal y provincial, la ley de moros, sobre cuyo ramo, importísimo para nuestro suelo, nunca se había legislado en España, y otros trabajos no menos interesantes que demuestran que sus tareas no han sido perdidas para el país y que la dirección á que se ha encaminado su iniciativa es la acertada y la verdadera para que sin que las cuestiones políticas pierdan su importancia, el comercio, la propiedad, las industrias, las empresas útiles, el crédito, los intereses, los elementos que constituyen el nervio y la vida de la nación obtengan una atención preferente de los representantes del país.

Hace ya algunos meses que varios recluta-

dores del Norte de América recorren las islas británicas enganchando hombres con prima para el ejército federal. Ya han salido cerca de quinientos hombres en dos convoyes y el empresario de esos alistamientos, que ha vuelto recientemente á Londres, se precisa de que enviará todavía dos mil mas. Se extraña que el gobierno inglés que debe tener el conocimiento de estos manejos los tolere.

La convicción general en Constantinopla es que el movimiento griego está destinado á tomar grandes proporciones, viéndose en él una especie de resurrección del pantheonismo, destinado con el panastavismo a colocar un dia á la Turquía en una situación critica y apurada.

Estos últimos días ha habido temporales terribles en las aguas de Nápoles. Los paseos llegados á aquella ciudad en el Paupertipio de las mensageras imperiales, aseguran que vieron flotar mas alla de Ischia restos de buques, fardos de mercancías y algunas pipas. Se teme que haya ocurrido algún siniestro.

En las provincias del reino helvético don de no se comprende bien todavía el verdadero objeto de la insurrección, reina gran fermentación.

El 8 marchó de París para Compiegne el ministro de Negocios extranjeros M. Drouyn de Lhuys.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS de la Agencia Havas:

Londres 11 (por la noche).

En el banquete de Guidhalle, lord Palmerston declaró que no había probabilidad de que cesen las hostilidades en los Estados Unidos. La reserva de lord Palmerston ha contrariado las esperanzas de los periódicos.

El «Morning-Post» dice que hoy es llegado el tiempo de la proyectada mediación en América.

San Petersburgo 11.

El «Diario» cree que la intervención en América debe concretarse únicamente á dar consejos.

ESPECTÁCULOS DE HOY.

Teatro Real.—A las 8 1/2.—30 de abono.

La Traviata.

Principe.—A las 8.—Un marido como hay muchos.

Variedades.—A las 8.—Un año en quince minutos.—El poeta y la beneficiada.—Baile.—Los zapatos.

Novedades.—A las 8.—Pablo y Virginia.

Baile.—Los tres recién nacidos.

Circo.—A las 8.—El domino azul.

Zarzuela.—A las 8.—El galán incógnito.

Lope de Vega.—A las 8.—Lo positivo.

No hay humo sin fuego.

Exhibición císcográfica, única en Europa.—Hernán Cortés, 16, bajo, de 10 a 4.

veinte barcos fletados, una porción de casas y muchas áreas de tierra.

Entre tanto Teresa recorría los mejores almacenes de la ciudad, y se hacia tomar medida por las modistas de mas fama.

En el instante en que reanudamos nuestro relato, Teresa estaba de vuelta en su casa hacia un cuarto de hora y contemplaba al espejo el brillo que despedían unos magníficos pendientes de oro pasados en sus orejas.

En este momento Pablo bajó por la escalera y replicó contestando á su madre:

—Padre no está mal; fatigado no mas de la mala noche; pero en breve bajará también.

—Ven acá, mirame bien, Pablo, ¿qué te parecen estos pendientes?

El joven contempló á su madre, pero la impresión que en él produjo la alhaja, no debió ser muy favorable porque se apresuró á añadir:

—No están mal; pero esos pendientes al lado de vuestra gorra de percal hacen el efecto de estar perdidos.

—Aguarda un poco, que todo se andará. De aquí a unos días tu madre no tendrá nada que enviar á las señoronas de alto copete. Llevará sombrero con plumas, abierto de terciopelo y vestido de seda, arrastrando tal como conviene á una persona de buena familia como yo.

—Si no hay otro remedio, dijo Pablo suspirando, gastarlo enhorabuena. Pero por dios malditos á otra casa, porque ver á una señorona como vos junto á unos deshollinadores parece mal.

—Qué quieres, tu padre no quiere mudarse todavía. Tiene sus razones para ello; pero dejá que lleve la herencia, y para entonces tengo ya vista una casa con jardín y cochera.

—Sabeis, madre, replicó Pablo tristemente, que creo que nos hemos vuelto locos los tres? En cuanto á la herencia, si yo tuviera diez florines en mi bolsillo, no los cambiaría por esos mill ones que vos esperáis.

—Con que no? Pues mira solamente una muestra, incrédulo Tomás.

Y Pablo retrocedió estupefacto á la vista del puñado de oro que su madre le presentó.

—Vamos, qué dices? ¿has visto junto tanto dinero en tu vida? se trata aun de sueños como dice tu padre?

El joven guardaba silencio contemplando atónito el dinero.

—Te has quedado mudo? dijo su madre con tono burlón.

—Sí, murmuró Pablo aturdido, parece que me han dado un martillazo en la cabeza.

—Y este oro no es nada en comparación del que hemos de recibir.

—Pero en efecto, madre mia, somos ricos?

—Poderosos.

—Ay qué alegría! exclamó Pablo saltando de gozo. Que vida nos vamos á dar! qué contenta se pondrá Trinidad, cuando lo sepa!

Y se puso á cantar su perpetua canción.

—Déja la chimeña, etc.

Pero su madre tapó precipitadamente su boca, exclamando:

—Pablo, Pablo, esa canción es indigna de ti: es fuerza que tengas ya mas compostura, mas distinción.

—Teneis razón, madre mia, cantaré otra cosa.

—De ningun modo: no debes ni cantar ni bailar; un hombre rico debe ser juicioso.

Esta advertencia pareció asombrar á Pablo.

—¡Calla! exclamó: que no podré nunca estar alegra!

—Si, podrás, pero cuando estés solo: no delante de gente, y cuando quieras vaciar un par de botellas cuida también de que nadie lo observe: eso hacen las gentes ricas.

—Cuando esté solo: eréis madre mia que yo pueda cantar y beber estando solo?

—A mí cuando no estoy entre las muchachas ó entre mis amigos, no me dás gana ni de cantar, ni de beber mas que agua clara.

—Mal hecho: ya te acostumbrarás, y lo primero que debes corregir es tu manera de andar por la calle; y tu carácter, bromista con todo el mundo.

—¡Calla! tampoco podré gastar una broma?

No en medio de la calle; en ella debes estar siempre con la cabeza erguida, el rostro serio y la mirada fija.

—Eso es, como si estuviera incomodado.

DIARIO DE MADRID.

ANUNCIOS.

Santos de hoy.—San Gregorio, arzobispo de Toledo. San Estanislao de Koska y San Homobono. Cíclitos.—Jubila de Cuarenta horas en la iglesia parroquial de San Millán, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde procesión del Santísimo para rezar. En San Isidro, San Pedro, San Ginés y Capilla de Palacio, se hará la renovación de Sagradas Formas, con la solemnidad acostumbrada.

Continúa celebrándose por la tarde la novena de la Virgen del Consuelo en la parroquia de San Luis; predicará en los ejercicios, D. Basilio Sánchez Grande. En la iglesia de Monserrat, se practicará por la tarde la duodécima mensual del glorioso San Antonio de Padua, siendo orador D. Pedro Palomeque.

Prosigue en los términos que las noches anteriores la devoción de las Animas, y serán oradores: en Italianos, D. Mariano Puyol y Anglada; en San Ignacio, D. Juan Barbero; en el Carmen Calzado, D. Ambrosio de los Infantes. —Visita de la corte de María: Nuestra Señora de los Remedios, en Santo Tomás, o la de la Salud, en Santiago.

Vacante.—Lo está en Toledo una plaza de segundo delineante de arquitecto de provincia, con 8,000 rs.

Los Bandidos de Madrid.—Con este título está publicando una nueva novela el apreciable y conocido escritor Sr. García del Canto, entendido militar y no menos entendido autor de otros escritos y novelas notables. La nueva novela que hoy nos ocupa es un magnífico cuadro en que se describen con sumo acierto muchos de los vicios que oculta el oscuro fondo de la moderna sociedad.

Orden de la Plaza.—Servicio para el día 13.—Parada: Sesto de la Plata, Borbón y Cuenca. —Jefe de la guardia esterior del real Palacio: señor segundo comandante del mismo, D. Ventura Cabello. —Jefe de día: señor comandante capitán de Toledo, don José Arcas y Torrealba. —Visita de Hospital Las Navas. —El general gobernador, Serrano del Castillo.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 12.

Efectos públicos	Ult. pr.	Ult. pr.
Cons. al cont.	De jun. 2,000.	97-50
Id. fin de mes.	51-50 De ags. 2,000.	96-25
Id. fin de mes.	51-50 De julio 2,000.	97-00
Dif. al contad.	45-50 De mar. 2,000.	09-00
Id. fin de mes.	09-00 Obra públ. 97-00	
Id. fin próx.	00-00 Canal de I. II. 110-25	
Amort. de 1. ^a	34-25 Oblig. del Esp. 96-00	
id. de 2. ^a	17-15 Banco España. 219	
Personal.....	20-85 Créd. de Esp. 1,900	
Certifs. y socios.	Id. Mobl. Esp. 80	
Déabril 1,000.	98-00 O. de la misma 2,000	
Id. de 2,000...	98-50 Canal de Cast. 4,000	
Cambios. Londres a 90 días fecha... 50 20		
Paris a 8 días vista..... 5 25		

ANUNCIOS.

POBRE QUINCE REALES UNA CAJA de madera con 100 sobres, 200 cartas de papel inglés, superior, que no se caña, canto dorado, 24 plumas, un porta idem, una placa, una polvos, lacre, obles, cola de hoca, jabón de olor; sin dorar el papel 14 reales. Se regala un tintero ó un libro de memorias. Calle de Preciados, núm. 20.

CAJAS FINAS DE MADERA Y DE cartón, 100 cartas, 100 sobres, lacres, tinta, plumas, porta idem, lapiceros, jabón, polvos, gemelos. Todo 10 rs., inglés 12, fino y mas cosas 14. Dorado 15. Olivo 3 al lado del corriente la conocida y apreciada cerveza de Baviera, única en su clase que se fabrica en la corte, y que tanta fama alcanzó el año último por sus buenas condiciones higiénicas.

Se advierte al público para su comodidad que se servirán los pedidos que se hagan por el correo interior dirigiéndolos a la fábrica, calle de Santa Isabel, núm. 50, así como también se le ruega se sirva dirigir sus quejas si por causa del mucho despacho no los sirvieran con puntualidad.

SE CEDE UN CUARTO PRINCIPAL bien amueblado: el portero de la p. aza de Oriente, núm. 12, dara razón.

SE CEDE UNA SALA Y GABINETE bien amueblados. Hay interior a precios modicos. Barco, 23, 2.^a

CASA DE CAMBIO.—CALLE DE AL-calá, número 16.—Se pagan las libranzas a cargo del giro mutuo del tesoro, previo endoso, y se cambian billetes. La oficina está abierta desde las nueve de mañana a las oraciones.

EN UNO DE LOS PUNTOS MAS GEN-éricos de esta corte, se subarrienda un bonito cuarto lujosamente amueblado. Dara razón en la pastelería de la calle del Desengaño.

EN BOADILLA DEL MONTE. POBLA-ción de 100 vecinos, a tres leguas de Madrid, se halla vacante el partido de médico cirujano con 8,000 rs. ya pagados por menualidades, por los mayores contribuyentes. Hay persona que ejerce la cirugía menor: se admiten solicitudes hasta el dia 20 del corriente. Boadilla del Monte, 5 de noviembre de 1862. —El alcalde constitucional. *Eugenio Martín.*

UN CABALLERO RESIDENTE EN Madrid, aunque se ausenta por temporadas, desea hallar una familia que le ceda los habitaciones interiores, pero con buena luz, para tenerlas ocupadas constantemente. No necesita muebles ni ropa alguna de servicio; pero si que la casa sea nueva y decente, prefiriéndole en las cercanías de la calle de Atocha. Es persona conocida y de confianza. Pueden dejarse las señas en la calle de Carretas, núm. 4, portería.

EN LA TARDE DEL DIA 11 DEL corriente se salió de su casa una perrita blanca esquilada medio cuerpo, ojos negros; atiende por Diamela. Si el que la haya encontrado la quisiere entregarla en la calle de San Bernardo, núm. 42, principal, se la dará una buena gratificación.

CAMAS DE HIERRO.—GRAN SURTI-do desde 90 hasta 330 rs., en el Martillo de Madrid, calle del Desengaño, núm. 40.

MIL GORRAS DE INVIERNO.—SE

compran y pagan al contado, en el Mar-

tillo de Madrid, calle del Desengaño, núm. 10.

EWOLVERS.—GRAN BAZAR PRE-

cio 200 rs. Calle de Carretas, 16-2.

CASA DE CAMBIO. CALLE DEL CAR-

men, núm. 26. Se cambian monedas y

billetes del reino y del extranjero. Descuentos de cupones. Compra de toda clase de pa-

pel del Estado.

EN LA FABRICA DE CERVEZA DE Santa Isabel, proveedor de la real casa, sita en la calle de su nombre, núm. 50. Se despacha al público desde el Junes 3 del corriente la conocida y apreciada cerveza de Baviera, única en su clase que se fabrica en la corte, y que tanta fama alcanzó el año último por sus buenas condiciones higiénicas.

Se advierte al público para su comodidad que se servirán los pedidos que se hagan por el correo interior dirigiéndolos a la fábrica, calle de Santa Isabel, núm. 50, así como también se le ruega se sirva dirigir sus quejas si por causa del mucho despacho no los sirvieran con puntualidad.

FIREN EN VENTA.—EN LA PLA-za de los Ministerios, núm. 9, portería, darán razón de uno, compuesto de carreta y tronco de yeguas extranjeras, con sus guarniciones, que se dará arreglado por ausencia de su dueño, y en disposición de engancharse en el momento.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA carreras especiales, establecida en Segovia, Canongía Nueva, 17, bajo la dirección de D. Manuel Infante.

Se admiten alumnos internos.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables. Recibe, calle de la Greda, número 24, principal, de doce a cuatro.

TRATADO COMPLETO. DE GEOMETRIA DESCRIPTIVA, por D. J. A. de Zanón.

Se publica por entregas de 16 páginas acompañadas por sus correspondientes láminas, al precio de 8 rs. la entrega y constará de unas 25. Librería de Moro, Puerta del Sol, y en la Academia de Lenguas, calle de Capellanes, núm. 14 y 16.

SE VENDE UNIFORME SIN ES-trema de un empleado de palacio, y una llave de gentil-hombre. También se venden otros muchos efectos; se da dinero sobre alhajas, ropas y muebles. Calle Ancha de San Bernardo, núm. 42, principal.

UN SUGETO DESEA UNA ADMINIS-tración de fincas en esta corte, para el efecto dará en garantía: reales veillon de 300,000 a 400,000. Dara razón el portero de la casa núm. 5 de la calle del Sacramento.

LA TUTELAR

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Delegado regional. Sr. D. Francisco Dumont y Calonge.

JUNTA DE VIGILANCIA.

Excmo. Señor Marqués de Heredia.

Sr. D. Juan Francisco Diaz, jefe de administración.

Sr. D. Juan Esteban y Lloret, jefe de adm-

nistración.

Sr. D. José Hernández Amorós, aboga-

do y propietario.

Sr. D. Cipriano Velasco, ingeniero civil.

Sr. D. José de Osorno y Perales, jefe

superior de administración.

Sr. D. Antoni María Puig, coronel y ca-

jerista.

Sr. D. Joaquín de Jovellar, oficial del mi-

nisterio de la Guerra.

Sr. D. Clímaco Tejedor, médico.

Sr. D. Tomás López de Berges, jefe de adm-

istración.

Sr. D. Ignacio Crespo, abogado (vocal se-

cretario).

Sr. D. Guillermo Roland, banquero.

Director general. D. Pedro Pascual Uhagón.

Situación de la Compañía en 31 de Julio de 1862.

Número de suscripciones.

Capital suscripto.

83,102,177 R\$ 413,297,000

La TUTELAR empezó a devolver los capitales impuestos con créditos beneficios en 1857, y lleva repartidos los siguientes:

12,894,000 en títulos del 5 por 100 cons. a los 1,581 impuestos que terminaron su compromiso en 1857.

3,329 id. en 1858.

5,974 id. en 1859.

6,829 id. en 1860.

6,427 id. en 1861.

10,089 id. en 1862.

211,984,000 en junio.

LA TUTELAR hace toda clase de operaciones, bien sea con pérdida del capital por muerte del asegurado o sin pérdida del capital por muerte del suscrito.

Las suscripciones son liquidables cada cinco años, o anualmente, a voluntad de los suscriptores.

Las suscripciones liquidables todos los años facilitan a todos los que lo deseen medios de crearse desde luego rentas vitales.

LA TUTELAR es la sociedad de su clase más antigua y acreditada en España, según se ve por el ligero resumen de su situación en este día, la que más capital asegurado y mayor número de suscriptores cuenta. Las seis liquidaciones que lleva practicadas, ven las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital a los impuestos, prueba con datos irrecusables la buena organización de esta sociedad y las inmensas ventajas que ofrece.

En la dirección general, establecida en Madrid, calle de Alcalá número 33, y en las oficinas de los agentes en provincias se facilitan GRATIS prospectos y se darán todos los datos y explicaciones necesarias para que el público pueda ilustrar su opinión en la materia. —(Mart.)

GRAN DEPÓSITO DE CARBONES. Plaza de San Martín, núm. 3.—Carbón de encina y císcos a 7 rs. arriba por mayor de 25 arrobas arriba; a 7 rs. y un cuarto por pedidos de 25 a 7 reales y dos cuartos por pedidos de 2 a 12 arrobas. Entregado gratis a domicilio.

Carbon de haya económico del Norte de España, a 7 rs. por mayor de 15 arrobas arriba; a 7 rs. y un cuarto por pedidos de 2 a 15 arrobas. —Los pedidos por escrito se han servidos puntualmente.

Maderas a precios muy arreglados, tablas, tablones y maderas en bruto: de pino, haya, encina, nogal, cerezo, álamo y roble. Pinas y rayos para coches.

GRAN CALLE DE LA MONTERA.

núm. 18, se alquila un cuarto principal

sumamente espacioso con todo el mueble.

de casa, al mejor precio, en el mejor barrio de Madrid.

Informarán en la calle Mayor, número 21, de obid.

SE HA RE-

Lanzado un surtido de plumas cimentadas para todo ca-

racter de letra.—Calle de Alcalá, números 6 y 8.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Editor, D. Hilarión de Zuleaga.